



## La cantautora guatemalteca Gaby Moreno gana su primer Grammy

### En el Día Nacional del Block, la GREBLOCK y Hábitat para la Humanidad donan una casa



### Últimas noticias

### Ministra de Comunicaciones realizó su primera supervisión de campo





## Ministra de Comunicaciones realizó su primera supervisión de campo

Como lo había anunciado, la ministra de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Jazmín de la Vega efectuó la primera supervisión de campo que abarcó tres proyectos:

1. La autopista Palín Escuintla
2. El puente en el Km 17.5 Villa Nueva
3. El paso a desnivel de La Petapa, zona 12



Con **relación a la autopista Palín**, Escuintla, indicó que están en pláticas con MARNHOS la empresa contratista para que finalicen con los trabajos del contrato previo a la entrega del proyecto considerando que ya finalizó la concesión otorgada.

En el caso del **punto en el Km. 17.5** Villa Lobos en Villa Nueva, la funcionaria señaló que después de Semana Santa se iniciarán los trabajos en el sector que durarán alrededor de 60 días.

El nuevo puente estaría finalizado a finales de mayo de 2024, aseguró de la Vega, al tiempo de señalar que revisarán los dos contratos otorgados en el lugar, uno por Q18 millones y otro que supera los Q40 millones.

Con relación **al paso a desnivel de la Petapa**, en la zona 12, la ministra de la Vega indicó que revisarán el contrato de Q99.9 millones que fue licitado por el Fondo de Solidaridad Social (FSS).



La ministra del CIV, informó que en mayo se prevé que esté finalizado el proyecto, también manifestó que la empresa CEBCO está enterada que el contrato realizado está en revisión y que no se ampliará el costo de este.



De la Vega, indicó que continuará realizando supervisiones a los distintos proyectos junto a los responsables de las unidades ejecutoras para fomentar la transparencia.

## Vicepresidenta y coordinador de Naciones Unidas dialogan por proyectos a implementar



La vicepresidenta, Karin Herrera, recibió la visita del coordinador residente de las Naciones Unidas en Guatemala, Miguel Barreto, para hablar sobre la colaboración y el apoyo conjunto que pueden generar en beneficio de las y los guatemaltecos.

En la reunión, Herrera agradeció el apoyo brindado por las distintas delegaciones de las Naciones Unidas en el país, buscando el bienestar, desarrollo y crecimiento de los distintos proyectos que apoyan a las mujeres, infancias y personas desprotegidas.

Además, mencionó la importancia de trabajar en conjunto para el avance de los futuros proyectos que se impulsarán desde la Vicepresidencia de la República de Guatemala durante su gestión, siendo uno de estos el fortalecimiento y visibilización del Plan Trifinio para la atención de las migraciones y sociedad que reside en parte del triángulo norte.

También se habló sobre el proyecto de conservación del Lago de Atitlán, donde se priorice la conservación del Lago y de sus reservas a los alrededores de la cuenca.

Barreto, indicó que como institución han planteado proyectos a futuro que se comunicarán en su debido momento, pero señaló que se busca impulsar uno para la conservación y mantenimiento de los ríos Ulúa, Motagua y Lempa.



## Busco al Hombre de mi Vida

Tres mujeres intentan rehacer su vida después de atravesar una separación amorosa. Una obra con alto contenido humano que reivindica la sexualidad femenina con enorme sensibilidad y gran sentido del humor.

Teatro Lux, zona 1 Ciudad de Guatemala

08 de febrero de 2023

Entradas en [www.todoticket.com](http://www.todoticket.com)



## La cantautora guatemalteca Gaby Moreno gana su primer Grammy

La cantautora guatemalteca, María Gabriela Moreno Bonilla, más conocida como Gaby Moreno nació en la ciudad de Guatemala, el 16 de diciembre de 1981.

La experiencia de Gaby Moreno abarca desde Blues, Jazz, Soul a R&B. También canta en inglés, francés y portugués.

En este 2024, Gaby Moreno logró ganar su primer Grammy a "Mejor Álbum Pop Latino". Durante su presentación en los Grammy's, la cantautora interpretó "Luna de Xelajú", que hizo vibrar el corazón de los guatemaltecos a nivel mundial. La versión Luna de Xelajú fue lanzada por Gaby Moreno el 31 de marzo de 2023.

Moreno contó con la colaboración de El David Aguilar, un cantautor independiente de Culiacán, Sinaloa, México, con quien ha coincidido en varias presentaciones.

Al ganar el Grammy, Moreno dijo *"se lo quiero dedicar a toda mi gente en Guatemala. ¡Qué emoción! Muchísimas gracias"*.



Crónica: en 2013, grabó covers de las populares canciones «Kiss of Fire» y «The Weed Smoker's Dream» con Hugh Laurie para su álbum Didn't It Rain. En numerosas ocasiones a partir de octubre de 2016, actuó con Chris Thile en Live From Here dándole un mayor reconocimiento entre los oyentes estadounidenses. Algunas de sus versiones populares incluyen "Amapola" y "No soy el aire" esta loca.

En agosto de 2009, Moreno realizó una gira con la cantante y compositora Tracy Chapman. Más tarde, en noviembre de 2009, Moreno realizó una gira como apoyo directo de Ani DiFranco, en una gira por la costa este de los Estados Unidos. DiFranco invitó a Moreno a salir de gira en enero / febrero de 2010. Y en julio de 2010 hizo una gira en Alemania (Constanza, Heidelberg y Ravensburg) y Francia.

A principios de 2011, Moreno y su banda realizaron su primera gira como titular de cartel. Hicieron una gira por Holanda y Bélgica, formando parte de la gira "World Sessions". Además, Moreno y su banda abrieron como teloneros en tres shows de Nouvelle Vague en Alemania. También a finales de 2011, Gaby realizó una gira por la costa este de los Estados Unidos como telonera de The Milk Carton Kids

En febrero de 2012 Moreno realizó varios conciertos en Francia. En la primavera del 2012 dio conciertos junto a Ricardo Arjona durante su gira "Metamorfosis World Tour". En junio de 2012 apareció en "The Tonight Show with Jay Leno" junto a Kris Kristofferson y otros para conmemorar los 50 años de Amnistía Internacional. En mayo y junio del 2012 participó en conciertos en Irlanda ("Electric Burma" en honor a Aung San Suu Kyi junto a Bono, Damien Rice, Bob Geldof, Angelique Kidjo, etc), Alemania, Francia y Londres (con Van Dyke Parks ). Se presentó nuevamente en Francia, (Le Havre, Verdun y París.)

Junto a Hugh Laurie y The Copper Bottom Band hizo giras en el 2013 por Europa, y en marzo de 2014 por Argentina, Brasil y México.

En 2015 realizó el Festival Acústico: Gaby Moreno y amigos. El primer día del festival fue el 28 de febrero y contó con las actuaciones de Óscar Isaac, Sara Watkins e Ishto Juevez. Al día siguiente, Gaby Moreno ofreció su segundo concierto del festival. Luego de su interpretación de las canciones Ave que Migra y Blues de Mar, presentó a su invitada Devorah Rahel con quien interpretó la canción Y Tu Sombra. Su siguiente invitado fue El Gordo, seguido de Ishto Juevez. Gaby también tocó una canción llamada Maldición, Bendición, que es parte de su nueva producción. El festival también contó con las apariciones musicales de Alex Ferreira, la cantante mexicana Ximena Sariñana y Natalia Lafourcade.

Desde el 2016 Gaby Moreno es una invitada recurrente en Live From Here.

En 2018, Gaby Moreno lanzó una versión de la canción de 1998 del artista trinitense David Rudder, "Los inmigrantes", hecha con el arreglista y productor Van Dyke Parks, antes de la celebración del 4 de julio en Estados Unidos (día de la independencia), y las ganancias se destinarán a CARECEN.

En 2019, ¡Adornado con lentejuelas!, una colaboración entre Gaby Moreno y Van Dyke Parks, fue lanzada en Metamorfosis & Nonesuch Records. El álbum incluye un bolero de Panamá, una bossa nova de Brasil, una canción de Moreno, Los inmigrantes" de David Rudder y la canción "Across the Borderline" de Ry Cooder, John Hiatt y Jim Dickinson, interpretada con Cooder y Jackson Browne.



## Visa y Banco Promerica traen el Trofeo de la NFL y premian a un cliente con la promoción “Vive el Super Bowl LVIII gracias a Visa”

El ganador del sorteo de la promoción “Vive el Super Bowl LVIII gracias a Visa” fue presentado en un emocionante evento para tarjetahabientes Visa del Banco Promerica organizado el pasado 4 de febrero en el Centro Comercial Miraflores. A través de esta iniciativa, Visa brindó a los tarjetahabientes Visa crédito y débito de Banco Promerica la oportunidad de participar en el sorteo de un paquete doble todo incluido para asistir al Super Bowl LVIII, que se llevará a cabo el 11 de febrero de 2024 en Las Vegas, Nevada, Estados Unidos.



Las personas acumularon entradas para el sorteo al realizar transacciones con sus tarjetas de crédito y débito Visa de Banco Promerica. El premio para el afortunado ganador incluye: boleto aéreo Guatemala / Las Vegas / Guatemala, cuatro noches en habitación doble con desayuno incluido, transporte terrestre programado (con traslados al aeropuerto incluidos), invitación a la Fiesta de Inauguración, dos entradas para el juego del Super Bowl LVIII en Las Vegas, dos entradas para la experiencia Super Bowl, tarjeta prepago Visa de USD \$400 y un exclusivo regalo de marca SBLVIII. Adicionalmente, durante el evento, los fanáticos del fútbol americano tuvieron la oportunidad de conocer y tomarse fotos con el trofeo de la NFL. Todos los clientes que presentaron su tarjeta de crédito o débito Visa de Banco Promerica tuvieron acceso a la cola VIP. Además, disfrutaron de una variedad de promociones y actividades, para compartir con la familia esta increíble experiencia.

“Como orgulloso patrocinador de la National Football League desde 1995, Visa es el patrocinador exclusivo de servicios de pago de la NFL y todos los eventos oficiales de la NFL”, indicó Waldemar Cordero, director sénior de Marketing de Visa para el Caribe y Centro América.

“Parte de nuestro compromiso es generar experiencias inolvidables para los seguidores del deporte y es por ello, que, junto a Promerica, nos complace buscar nuevas formas de conectar y disfrutar junto a los aficionados en Guatemala”.

“Es un evento muy emocionante para todos nosotros, nos esforzamos por ir más allá de la expectativa de nuestros clientes y crear experiencias memorables,” expresó Nora Espinal, Subgerente Estrategia de consumo y adquisición Tarjeta de Crédito. “Invitamos a nuestros clientes a que sigan utilizando sus tarjetas de crédito y débito Visa de Banco Promerica para participar y ganar en nuestras sorprendentes promociones”.



**Acerca de Visa:** Visa (NYSE: V) es un líder mundial en pagos digitales, facilitando transacciones de pago entre consumidores, comercios, instituciones financieras y entidades gubernamentales en más de 200 países y territorios. Nuestra misión es conectar al mundo con la red de pagos más innovadora, conveniente, confiable y segura, para ayudar a que individuos, comercios y economías puedan prosperar. Creemos que las economías inclusivas impulsan a todos, en todas partes y vemos el acceso como fundamental para el futuro del movimiento de dinero. Más información en [Visa.com](https://www.visa.com)

**Acerca de Grupo Promerica:** en Grupo Promerica creemos que todas las personas y empresas de nuestras comunidades deberían superar sus límites para alcanzar el éxito que se merecen, por ello desde hace 30 años impulsamos una banca que desarrolla relaciones y ofrece productos y servicios en nueve países, Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, República Dominicana, Ecuador y Gran Caimán.

Nos enfocamos en mantener una empatía permanente en las comunidades que servimos desarrollando así relaciones duraderas basadas en la confianza mutua. Nuestro espíritu emprendedor nos lleva a comprender e identificarnos en cada país donde estamos, desarrollando así una cultura común.



@gtliberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Lucrecia Peinado promueve iniciativa con ex Primeras Damas



La Primera Dama, Lucrecia Peinado anunció una iniciativa que reúne a seis ex primeras damas y con quienes realizarán un plan de trabajo en algunos temas relacionados a la competencia de la Secretaría de Obras Sociales de la Esposa del Presidente (SOSEP) y la Secretaría de Bienestar Social (SBS).

Peinado, informó que no se invitó a las Primeras Damas, en cuyo Gobierno hubo señalamientos de corrupción o fueron problemáticos, hizo referencia a dos gobiernos.

**En la reunión de este 6 de febrero, solo se visualizan a cuatro Primeras Damas.**

1. Judith Sosa de Sosa (representación de la Señora Wendy de Berger)
2. Edna Lima de Morales (representación de la Señora Wendy de Berger)
3. **Eugenia de León Carpio, Primera Dama**
4. Claudia de Erdmenger, Acompañante
5. **Raquel Blandón, Primera Dama**
6. Quetzalí Cerezo, Acompañante
7. **Evelyn Morataya, Primera Dama**
8. Luz Arminda Barrios Orozco, Acompañante
9. **Ana Violeta Fagiani de Maldonado, Primera Dama**



La Primera Dama indicó que también están comprometidas **Wendy de Berger y Patricia de Arzú**, la primera envió representante y la segunda se excusó durante esta reunión.

Con relación a los encuentros serán sistematizados afirmó.

**Aunque no se han definido temas aún, las posibles tónicas son:**

1. Trabajo para el adulto mayor
2. Niñez, primera infancia
3. Atención no escolarizada, para la primera infancia (familia y comunidad)

Con relación a las comunidades migrantes; la Primera Dama afirmó que, aunque no se ha abordado en la mesa, ya se está laborando a través de la SBS con el tema de la niñez en tránsito migratorio o retornada al país, y a través de la SOSEP con unidades familiares retornadas.



## Salud insta a vendedores de alimentos de San Lorenzo, Suchitepéquez, tomar medidas de higiene

Ante las acciones para la protección de la salud, debido a la alerta epidemiológica y poblacional en Suchitepéquez, Escuintla, Coatepeque en Quetzaltenango y Retalhuleu, por casos de enfermedad neurológica aguda sospechoso de Guillain Barré, el personal salubrista mantiene visitas y monitoreo a vendedores de alimentos a quienes se insta a mantener medidas de higiene.

Esta labor se refleja en las comunidades de San Lorenzo, Suchitepéquez, en donde el equipo de Salud también ha efectuado la toma de muestras de agua para el consumo humano, donde se aprovecha el acercamiento con la población a ampliar la información sobre lo vital que es consumir agua filtrada, hervida o clorada. Si va a consumir leche, tome en cuenta que este producto sea pasteurizado.

A esto se agrega que fundamental el lavado de manos antes y después de preparar comidas, evitar el contacto de alimentos rudos con los cocidos, tanto en la preparación como al guardarlos y al preparar carne de aves asegúrese de cocerla bien. Recuerde que al momento de preparar los alimentos es indispensable que se haga con las normas de higiene.



El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) reiteró a la población que la transmisión de esta enfermedad no es de persona a persona, tomando en cuenta la investigación científica recabada al momento. También indicó que continúa el análisis correspondiente para identificar los posibles agentes bacterianos o virales, entre otros, que sean la causa de infecciones previas recientes que desencadenan la misma.



## En el Día Nacional del Block, la GREBLOCK y Hábitat para la Humanidad donan una casa

En el marco del Día Nacional del Block, que se celebra cada 5 de febrero, la Gremial de Bloqueros Industriales (GREBLOCK), adscrita a Cámara de Industria de Guatemala (CIG), y Hábitat para la Humanidad Guatemala, por tercer año consecutivo, donarán una vivienda a una familia guatemalteca de escasos recursos de La Ceibilla, Oratorio, Santa Rosa.

Después del terremoto que más ha afectado al país, el cual ocurrió el 4 de febrero de 1976, se inició la reconstrucción el 5 de febrero de 1976. Es por ello que la GREBLOCK adoptó esa misma fecha para institucionalizar el Día Nacional del Block en el 2022, con el propósito de crear conciencia en la población sobre la importancia de construir con materiales que cumplan con los estándares adecuados para cada tipo de construcción.



*“La utilización de productos normados en construcción tiene un impacto directo en la seguridad y durabilidad de las estructuras. Al optar por materiales que han sido sometidos a rigurosas pruebas de calidad, se cumple con las especificaciones que los ingenieros estructurales consideran en sus diseños para garantizar el comportamiento esperado de los materiales de construcción a la hora de un sismo, permitiendo que los cimientos de nuestras casas y edificios sean sólidos y capaces de resistir los esfuerzos a las que están expuestos a lo largo del tiempo. Esto no solo protege la inversión de quienes construyen, sino que también salvaguarda la vida y el bienestar de quienes habitarán esos espacios”, explica Fernando Oliva, Presidente de la GREBLOCK.*

Uno de los proyectos de Responsabilidad Social Empresarial (RSE) de dicho gremio es apoyar a las comunidades para que cuenten con viviendas construidas con block normado. En ese sentido, realizaron una alianza con Hábitat para la Humanidad Guatemala, quienes trabajan para mejorar la calidad de vida de las familias guatemaltecas, por medio de viviendas nuevas, mejoradas y un kit saludable (estufa mejorada, filtro de agua y letrina). "Nuestro aporte, además del perfilamiento de la familia, es brindar toda la asesoría y soporte para los temas constructivos, y asegurarnos que la vivienda sea un lugar óptimo, seguro y digno para poder vivir", comentó Óscar Sequeira, Presidente de Hábitat para la Humanidad Guatemala.

Este año, María Rubelia Díaz Escobar, de 25 años de edad, quien vive en una casa construida con palos rollizos, lámina y nylon, junto a sus tres hijos y sus padres, será quien recibirá un nuevo hogar. Cabe destacar que la señora Díaz es madre soltera y realiza oficios domésticos en casas ajenas para sustentar a su familia. Asimismo, el techo de lámina del hogar se encuentra desgastado, no cuenta con área de sanitario y sólo posee 20 metros de piso, pues el resto es tierra.

"En Hábitat para la Humanidad Guatemala trabajamos para disminuir el déficit de vivienda cuantitativo y cualitativo por medio de nuestros programas y proyectos. Por más de 44 años, hemos convocado a las personas a construir viviendas, comunidades y esperanza para las familias que viven en condiciones de vulnerabilidad", mencionó Delorean Randich, Director Nacional de Hábitat para la Humanidad Guatemala.

Este año, la Gremial de Fabricantes de Tuberías y Accesorios de PVC, la Gremial de Fabricantes de Pinturas y Recubrimientos (GREFAP) y la Gremial de Gas Licuado de Petróleo, adscritas a CIG, donarán pintura, productos y una estufa de gas, respectivamente, para la construcción y equipamiento de la nueva vivienda. De igual forma, las empresas socias de CIG, Progreso y Corporación AG, apoyarán con cemento y acero de refuerzo.

*“La GREBLOCK y Hábitat para la Humanidad Guatemala continuaremos realizando más acercamientos con otros sectores y empresas que deseen sumarse a esta iniciativa para lograr un mayor alcance y entregar una casa mucho más equipada, con muebles, línea blanca y electrodomésticos, entre otros”, comentó Jacobo Alvarado, Vicepresidente de la GREBLOCK.*

Por su parte, Carmen María Torrebiarte, Directora de la Junta Directiva de CIG, indicó que CABI pronostica que continuará el boom inmobiliario en el país para los próximos años, con crecimientos de entre el 75 y el 80 por ciento. Estas previsiones las confirma el Banco de Guatemala, ya que en el primer trimestre del 2023 se registró un crecimiento del 7.1% en la construcción de edificaciones.

*“En ese contexto, el sector construcción estimula el crecimiento económico del país, pues demanda bienes y servicios de otros sectores de la economía, lo que ayuda a impulsar el crecimiento económico general. Se espera que siga desarrollándose en los próximos años, impulsado por el incremento de la población, la inversión extranjera y el desarrollo de la infraestructura”, agregó.*